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CTA DEL PLENO DE LA JUNTA MPAL. OLIVER-VALDEFIERRO

Presidenta:
Dña. Patricia Cavero Moreno En la Ciudad de Zaragoza, a las 18:00 horas

del día 23 de junio de 2022, se celebra el
Pleno Ordinario presencial de la Junta
Municipal Oliver-Valdefierro del Excmo.
Ayuntamiento de Zaragoza, en el salón de
actos del Centro Cívico de Valdefierro, situado
en la Plaza de la Inmaculada, 3, bajo la
presidencia de Dña. Patricia Cavero Moreno,
Presidenta de la Junta, con asistencia de los
vocales y representantes de asociaciones del
distrito, al margen reseñados, actuando como
secretario D. Jorge Espada Guillorme.

Vocales del Grupo Mpal. P.S.O.E.:
D. Paulino Martínez López
Dña. María Pilar García Ruiz
D. Rafael Cañadilla

Vocal del Grupo Mpal. Partido Popular:
D. Javier Portero de la Cruz

Vocal del Grupo Mpal. Ciudadanos:
D. Miguel Ángel Pascual Excusan su asistencia D. José Antonio

Marruedo Navarro, vocal del PSOE, D.
Mariano Ostalé, vocal del PP, Dña Silvia
Requena Hernández, vocal de Zec y D.
Manuel Clavero, representante de la A.W.
Oliver Aragón .

Representantes de las AA.W.:

D. Jesús Picazo - AW. Las Estrellas.

D. Lorenzo Barderas Rodríguez y D.
Antonio García Moreno - AW. Oliver-
Centenario. Constituido el Pleno con la mayoría

necesaria y con los requisitos formales
exigibles, la Presidenta declara abierta la
sesión para deliberar y resolver sobre los
asuntos que comprende el orden del día, y
que son los siguientes:

Dña. Juliana Algaba y D. José Gracia -
A.VV. Aldebarán

D. Antonio Lascorz y D. Carlos Cabollada
- A.VV. Hispanidad.

D. Constancio Navarro - AW. Vía Verde-
La Floresta

Secretario:

D. Jorge Espada Guillorme
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I' Aprobación, si procede, del acta del pleno anterior.

Se solicita que sea reflejado en el acta, que se excusa la asistencia de los miembros del pleno que
no pudieron estar presentes en la última sesión plenaria.

No comunicando por parte de los presentes ninguna otra objeción, queda aprobada por
unanimidad el acta del Pleno Ordinario presencial celebrado el día 07-04-2022, con la rectificación
mencionada.

2') Informe del Plan Integral de Barrio Oliver

La Concejal-Presidenta cede la palabra a Dña. Reyes Barrachina, responsable de la Oficina del Plan
Integral del Barrio Oliver, que pasa a exponer los programas, proyectos y actividades de este año
2022

Colonias de Verano 2022, que se llevarán a cabo de lunes a viernes, desde el 4 de julio hasta el 26
de agosto, en el Centro Cívico en colaboración con el Centro de Tiempo Libre, desde las 8-8:30
horas hasta las 17 horas, con servicio de desayuno, almuerzo y comedor, complementando desde
el PIBO las actividades que ya ofrece en esta época el Centro de Tiempo Libre.

Los "miércoles de verano”, en julio con actividades deportivas en el Ceip Fernando el Católico y en
agosto cine en el Centro Cívico.

En el IES María Moliner se ha creado un grupo de flamenco dentro del grupo de trabajo de música.

Se han creado dos grupos de traba,io de música en los Ceip Fernando el Católico (Ukeleles) y en el
Ramiro Solans (percusión).

Balonmano colores sigue su actividad con dos equipos, en categoría alevín y benjamín. Se va a
crear otro equipo y a partir de septiembre se van a federar.

Se consolida la actividad del Gym Oliver, con 60-70 personas participantes a las que se ha incluido
en otras actividades complementarias relacionadas con la salud y también culturales.

En verano, al finalizar la actividad del Gym, se ha organizado en las piscinas municipales el
AquaGym, en colaboración con el Centro de Mayores, el Centro Comunitario y los propios
participantes en el Gym Oliver.

En estos días se está presentando el Plan de Comercio, que se ha difundido entre la red de
comercios del barrio, continuando una labor que se inició en Navidad, y que incluye tres campañas
promocionales, y que ha establecido colaboración con el proyecto Hylvana en sector textil y con un
proyecto de inserción sociolaboral de Consolida Oliver, en los sectores de albañilería y pintura.
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A lo largo de todo el curso escolar se continuará con el programa de “Desayunos con Fernando” en
el Ceip Fernando el Católico.

Se ha apoyado la Contada Popular, la Hoguera de San Juan y el Concurso de Dibujo en colaboración
con la Asociación Cultural Escalerillas, así como los actos de las fiestas de Oliver y diversas
actividades culturales realizadas en el Centro Cívico y la Biblioteca.

La evaluación intermedia del PIBO está prácticamente terminada, falta confeccionar el informe,
con lo que cree que para finales de septiembre o primeros de octubre se podrá presentar esta
evaluación que recogerá desde 2015 hasta 2020, ya que el 2021 se presentó en el Consejo
Sectorial realizado a primeros de febrero y el presente 2022 está en ejecución.

La Concejal-presidenta indica que la idea es presentar esta evaluación en un Pleno de la Junta
Municipal, y después realizar un Consejo Sectorial. Una vez conocidos los datos de esa evaluación,
será el momento de tomar decisiones sobre el futuro del PIBO. Quiere agradecer tanto a Dña.
Reyes Barrachina como a Dña. Valdesca Lahuerta el buen trabajo realizado en los últimos meses.

3.' Actividades estables en los Centros Cívicos de Oliver y Valdefierro, curso 2022-
2023

La Concejal-presidenta pasa a informar sobre las actividades estables que se han solicitado y
concedido en ambos centros cívicos del distrito:

Centro Cívico de Oliver

Se han presentado 21 solicitudes para un total de 48 actlvidades propuestas, de las cuales han sido
admitidas 20 solicitudes y aprobadas un total de 47 actividades, habiendo sido necesario en
algunos casos adaptaciones horarias y/o de espacios. Ha habido una actividad que no se ha podido
conceder, puesto que no había disponibilidad en el horario solicitado, y la entidad no ha aceptado
el cambio que se proponía desde la dirección del Centro Cívico.

Centro Cívico Valdefierro

Se han recibido un total de 59 solicitudes de actividades de 14 entidades distintas, de las cuales se
han denegado 4 actividades de 3 entidades por no disponer de espacio libre adecuado para las
mismas

4.' Informe del grupo de trabajo de Portavoces y de Presidencia.

La última reunión de portavoces se llevó a cabo a primeros de mayo en las oficinas de la Junta
Municipal, llegando a los acuerdos oportunos, como en otras ocasiones, por unanimidad. Las
cuestiones tratadas fueron las siguientes:
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• Presupuesto que envió la Comisión de Fiestas de Oliver, para reparación y mantenimiento
de piezas de la comparsa de cabezudos, que se decidió financiar a través de la partida del
PIBO

• Problema de aglomeración de tráfico en la entrada del CEIP Hispanidad, ya que se trata de
un fondo de saco, se está esperando a un informe conjunto de Movilidad Urbana y Policía
Local, para ver si se establece alguna medida como puede ser la prohibición de
estacionamiento en determinadas franjas horarias que favorezcan la circulación de entrada
y salida de vehículos en la zona.

• Solicitud presentada por la A.W. Las Estrellas por el mal estado de calzada y aceras en las
calles Obispo Peralta, Aries y Osa Menor, que fue trasladada a Conservación de Infraestruc-
turas

• En el distrito hay varias plazas de aparcamiento para vehículos de personas con
discapacidad cuyos solicitantes han fallecido o no residen ya en la zona, por lo que se
decidió solicitar informe a Policía Local para confirmar si se están usando por otras
personas con autorización, de cara a mantenerlas si se considera que están prestando un
servicio, o retIrar la señalización para permitir el aparcamiento de todos los vehículos.

• Con respecto a las cámaras de videovigilancia en vía pública, ya hemos recibido el informe
de Redes y Sistemas, y se va a enviar también una comunicación al Servicio de Centros
Cívicos, ya que los equipos del sistema de grabación se van a instalar en el Centro Cívico de
Oliver. El expediente será remitido inmediatamente a Policía Local para que emita el
informe correspondiente.

• Se dio visto bueno al presupuesto para la adquisición de.los materiales para la fabricación
de los expositores que instalarán las Brigadas Municipales cuando los hayan confeccionado.

• Se aceptó presupuesto para una actividad que nos propuso la Casa de Juventud de
Valdefierro, en colaboración con otros recursos municipales del barrio, para pintar un mural
comunitario en el potrero de Valdefierro.

• Se decidió prestar apoyo también a la carrera popular urbana (5k) que está organizando el
CEIP Jerónimo Blancas y Tomás, que se celebrará el día 6 de noviembre por distintas calles
de Valdefierro.

• Se repasó el estado contable de las partidas del Distrito.

• Se fijó la fecha para el próximo Pleno de esta Junta Municipal para el día 23 de junio de
2022

Se han cursado a los distintos servicios municipales todas las peticiones realizadas en el último
Pleno celebrado, así como las enviadas desde distintas entidades ciudadanas o de particulares y
que se han recibido directamente en la Junta. Quedan disponibles en las oficinas de la Junta para

Pleno . Junta Municipal Oliver-Valdefierro del 23-06-2022 Página 4 de 15



Q ;9r99oza JUNTA MPAL. OLIVER-VALDEFIERRO

que puedan ser consultadas.

Con relación a los oficios de entrada que han llegado desde otros servicios, como contestación a
las solicitudes enviadas con anterioridad desde la Junta Municipal, quiere destacar las siguientes:

• Zaragoza Deporte nos confirma que se ha procedido a la colocación de un juego de
porterías antivandálicas de fútbol/balonmano en la IDE Océano Atlántico, situada en esta
misma calle.

• Se ha recibido contestación a la solicitud de información de la A.W. Las Estrellas de
Valdefierro, por el estrechamiento de la calzada de la Avda. Francisca Millán, en el que se
detallan los distintos permisos y licencias que se han concedido para la realización de esta
obra. Queda este documento disponible también para su consulta.

• Se ha recibido informe de Parques y Jardines con relación a la situación de suciedad que
presenta el tramo del Anillo Verde entre la calle Antonio Leyva y el Camino del Pilón, en el
que nos confirman que se da orden a la empresa responsable del mantenimiento de las
zonas verdes de aumentar la frecuencia de recogida y limpieza de la zona.

• Con relación a la petición que se realizó a Parques y Jardines, solicitando que se evitara el
riego en las zonas con dolinas en Valdefierro, se ha recibido informe de este Servicio en el
que se indica que:

En la Avda. De las Estrellas, entre calle Algenib y calle Capella se procedió a rellenar
la zona y vallarla para impedir el acceso a la misma, sin plantar nada y, por tanto, sin
contar con instalación de riego.

Junto a la calle Capricornio, entre Obispo Peralta y Rigel, se trata de una zona verde
sin ejecutar que actualmente está calificada como solar y tiene uso de
aparcamiento, por lo que no cuenta con riego.

En la calle Hydra, a la altura de la urbanización Torre Pajaritos, zona calificada como
solar, no como zona verde por lo que no corresponde a Parques y Jardines su
conservación. Los dos solares y la zona de tierra intermedia no tienen riego. Se está
regando con goteo los árboles de la zona verde situada detrás, pero es un riego muy
localizado que no influye en el hundimiento que se observa.

• Se ha recibido informe sobre las casetas situadas en Parque Oliver y Jardines de la Estrella
Polar. Con relación a la primera nos indican que se encuentran clausuradas sus puertas y
ventanas y presenta un estado aceptable para tratarse de un edificio abandonado. Con
relación a la segunda indica que presenta un estado estructural aceptable, cubierta por
grafitis, y que sería preciso su repintado, confirma que la titularidad es municipal y que se
utiliza para guardar aperos y herramientas.

• Con respecto a las obras del quiosco de la Plaza de la Armonía, nos indican que las obras
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están casi finalizadas a falta únicamente de ejecutar la acometida eléctrica subterránea por
parte de la empresa eléctrica responsable, que se espera sea ejecutada en breve para que
se pueda realizar la puesta en servicio del quiosco. Hasta entonces, se ha solicitado que se
realicen de nuevo labores de limpieza y reparación del vallado, que ha sido roto y destruido
en varias ocasiones.

• En relación con el contenedor de vidrio solicitado en la calle Muniesa, se recibió informe de
Limpieza Pública en el que nos indican que los camiones adscritos a la contrata son de gran
tonelaje, por lo que no pueden transitar ni maniobrar por esta vía. Por este motivo se toma
nota por si en un futuro, con la nueva contrata de Limpieza Pública, fuesen adscritos
vehículos recolectores de menor tamaño y hasta entonces se ha procedido a instalar un
contenedor en calle Antonio Leyva, 49, en la zona más próxima posible a calle Muniesa.

• Con relación a la reparación o sustitución de los contenedores de cartón y orgánico en
Pintor Stolz con Dr. Zamenhoff, nos indican que la empresa concesionaria ha confirmado
que con fecha 12-04-2022 se ha procedido a la reparación de los citados contenedores.

• Nos informan también de que se han cursado las correspondientes instrucciones a la
empresa contratista con el fin de que se proceda a retirar los enseres que se encontraban
en el muro del anfiteatro verde de Valdefierro, en la confluencia de las calles Centauro y
Osa Menor.

• Con respecto al estado de abandono de la parcela municipal AR SE SECTOR 57/1 P.
RESULTANTE 41 SGZV6, situada junto al canal imperial de Aragón, el Servicio Jurídico de
ordenación y Gestión Urbanística concluye que la retirada y limpieza de esta parcela
corresponde a la Junta de Compensación del área SUZ 57/1, por lo que se va a abrir un
nuevo expediente a fin de requerir a la Junta de Compensación la realización de las
actuaciones oportunas.

• Hemos recibido informe de Policía Local con relación a la zona de parque infantil de la calle
Algenib, ya que se recibió quejas de que accedían perros al mismo. Se indica que los
agentes pasaron dos veces cada día en horarios distintos no observando la entrada en el
mismo de ningún animal doméstico, encontrando la cartelería de prohibido el acceso para
perros en la zona correctamente colocada.

Toma la palabra D. Paulino Martínez, vocal del PSOE, que interviene sobre los siguientes temas
mencionados:

• Con respecto al tema de las dolinas en Valdefierro quiere señalar que considera que habría
que mantener una reunión específica sobre este tema, para estudiar las acciones a
emprender, ya que no solo existen las tres zonas mencionadas sino que hay muchas más.
Además, señala el problema que provoca el camión cisterna de limpieza viaria, que pasa
por estas zonas arrojando agua para limpiar la vía, y llena todo de agua.

• Con relación a la zona de juegos infantiles de la calle Algenib, indica que sí hay presencia de

Pleno - Junta Municipal Oliver-Valdefierro del 23-06-2022 Página 6 de 15



El 19„(99oza JUNTA MPAL. OLIVER-VALDEFIERRO

perros, y que son los propios vecinos de la zona los que acceden con ellos.

El agente de Policía Local presente en esta sesión del Pleno, interviene sobre este último asunto,
indicando que se personaron en varias ocasiones y a distintos horarios, pero que, el problema que
suelen encontrarse en estos casos, es que cuando los dueños de estos animales detectan la
presencia policial, se abstienen de hacerlo en ese momento, con lo cual les es complicado observar
estos comportamientos.

La Concejal-presidenta quiere aprovechar el momento para que conste en acta el reconocimiento y
el apoyo personal de esta Junta Municipal al Intendente Herrera, en un momento complicado, por
la labor realizada.

A continuación la Concejal-presidenta pasa a exponer distintas noticias de actualidad municipal
que pueden resultar interesantes para el distrito:

• Se ha abierto el plazo para solicitar las subvenciones para iniciativas juveniles.

• Se han aprobado las bases del nuevo cheque-familia, para sufragar gastos de guardería del
primer semestre de 2022. El plazo para la solicitud será desde el 1 hasta el 28 de
septiembre de 2022.

• Ya está adjudicada la operación asfalto por 3,6 millones de euros para mejorar 111 calles,
que está previsto que se comience a finales de julio.

• La Comisión Europea ha seleccionado a Zaragoza para que sea una de las 100 ciudades
inteligentes y climáticamente neutras para 2030. Esto va a actuar como un acelerador de
los proyectos que ya tenemos en marcha, atrayendo innovación que ayudará a transformar
la ciudad y a mejorar nuestra calidad de vida y la de las generaciones futuras.

Toma la palabra D. Paulino Martínez, vocal del PSOE de esta Junta Municipal, que quiere recordar
que se ha abierto el plazo para la solicitud de subvenciones a Entidades Ciudadanas, Ampas,
Asociaciones de Vecinos y Comisiones de Festejos, que finaliza el próximo día 6 de julio.

5.' Dar cuenta de resoluciones.

La Concejal-presidenta da cuenta de las siguientes resoluciones aprobadas desde el último pleno:

• El Servicio Administrativo de Cultura y Turismo nos comunica que se ha aceptado la
propuesta realizada por la Junta Municipal, y que en consecuencia se ha resuelto incluir en
la lista de espera de futuros viarios públicos la denominación de D. Francisco Pérez

Monreal, precursor en Zaragoza y en el Barrio Oliver del baile de la Jota.

• Con fecha 19 de mayo pasado se aprobó, con carácter inicial, el Plan Especial de Reforma
Interior del Área de Intervención F-57-11 del PGOU de Zaragoza, situada en el barrio de
Valdefierro junto a la antigua carretera de Madrid, que queda a disposición en las oficinas
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de la Junta para quien la desee consultar.

• Nos comunican desde Urbanismo que se ha requerido a la propiedad del solar sito en San

Ramón Nonato, 1-3-5 para que proceda en el plazo de tres meses a su limpieza, dejándolo
libre de escombros, basuras y vegetación, así como a su desratización, desinfección y
desinsectación, al vallado y a la nivelación del terreno, así como al repaso del estado de
seguridad y estabilidad de los restos de muro de fachada que se encuentran en el mismo,
con riesgo de caída de algunos materiales.

• Se a aprobado la justificación documental presentada en las subvenciones concedidas a
A.W Hispanidad, Asociación Cultural los Joterikos y a las Ampas de la E.l. los lbones y del
Ceip Hispanidad.

• Se ha concedido dos reservas de espacio por obras en la calle Miguel Artigas, 71 y en la
calle Júpiter, 61.

• Se han cedido espacios escolares en el Ceip Hispanidad, al club de Kárate, a Activia
Servicios Deportivos y Educativos, y a la Asoc. de maestros Rosa Sensat.

• Asimismo, se han cedido las piezas de la comparsa de cabezudos de Oliver a la Comisión de
Fiestas para distintos actos a finales de abril y en junio.

Toma la palabra D. Antonio García Moreno, representante de la A.W. Oliver Centenario, que en
relación con la noticia sobre la elección de Zaragoza para la misión de Ciudad Climáticamente
Neutra, quiere lamentar la pérdida de varios ejemplares en la zona verde donde se está llevando a

cabo la prolongación de la calle Sergio López Saz, para su conexión con San Alberto Magno. La
Asociación a la que representa no está de acuerdo con esta iniciativa, y considera que se debería
haber informado previamente. Consideran que era preferible, como alternativa, haber
aprovechado la instalación ya existente que rodea a esta zona verde y que conectaba con las calles
San Eloy y Doctor Salillas, y que solo una Asociación de Vecinos del barrio ha mostrado su
conformidad a las obras que se están realizando en la actualidad.

La Concejal-presidenta señala que estas obras comunican Miralbueno con el barrio Oliver y que
estaban previstas en el PGOU, siendo aprobada esta intervención por el Pleno Municipal. En varias
sesiones del Pleno de esta Junta Municipal se solicitó información sobre cuándo estaba prevista la
ejecución de este proyecto, habiéndose comentado su fecha aproximada de realización en varias
ocasiones. Considera que es buena para ambos distritos, porque los comunica de forma más
directa, evitando rodeos y reduciendo el tráfico rodado. Indica también que se replantarán más
ejemplares de los que se han tenido que apear por las obras.

Toma la palabra D. Manuel Monzón, representante de la A.W. Oliver Centenario, que considera
que esta obra de prolongación en innecesaria, ya que considera que se podría habilitar un
recorrido alternativo por carrera de la Camisera y San Alberto Magno, ahora que ha quedado
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comunicada con lbón de Escalar. Además, entiende que la nueva configuración que quedará tras
las obras que se están ejecutando, facilitará la circulación de vehículos a gran velocidad, con el
riesgo que supone y el añadido de los ruidos que provocan los mismos. Considera que no está
técnicamente justificada la inversión que se va a realizar y que no se ha debatIdo.

La Concejal-presidenta contesta que, como ya ha indicado anteriormente, este proyecto fue
aprobado por el Pleno Municipal de este Ayuntamiento de Zaragoza, a instancia del grupo
municipal de Vox, que presentó la correspondiente moción, recogiendo una petición de vecinos de
la zona. Además el proyecto en ejecución cuenta con los informes técnicos favorables del Servicio
de Movilidad Urbana, y el apoyo de una Asociación de Vecinos, así como la de otros residentes en
la zona que pudo comprobar personalmente en su visita a estas obras con el Alcalde en fechas
recientes

Toma la palabra D. Antonio Ruiz, representante del grupo municipal Vox, que quiere intervenir por
alusiones. Aclara que la propuesta de su partido político recogió una demanda vecinal, y considera
que es una obra positiva y necesaria.

Toma la palabra D. Leoncio Portero, vecino de Oliver, para indicar que no se opone a la obra de la
que hablamos, pero entiende que por el mismo importe, se podría haber acometido el acondicio-
namiento de la entrada a este barrio por la calle Alfredo Nobel.

Toma la palabra D. Paulino Martínez, vocal del PSOE de esta Junta Municipal, que señala que en su
momento se puso en contacto con la A.W. Oliver Aragón por este tema, y le informaron de que la
prolongación de la calle López Saz era una reivindicación histórica de los vecinos de la zona.
Entiende que, tal vez, a estas alturas se podrían haber contemplado otras opciones, pero que de
todas formas, la obra y la conexión de los dos distritos es positivo para ambos.

6.' Moción que presentan los vocales del PSOE para que se cumpla el acuerdo
Municipal del Ayuntamiento de Zaragoza, para que se inste a los propietarios y
juntas de compensación de los sectores 89/3 y 57/1 a iniciar de forma inmediata la
ejecución de las obras de los dos puentes previstos para unir Valdefierro con
Rosales del Canal y Montecanal.

Toma la palabra D. Paulino Martínez, vocal del PSOE de esta Junta Municipal, que indica que esta
moción se presenta para que sirva de recordatorio, y se pueda impulsar el acuerdo unánime que el
Pleno de este Ayuntamiento adoptó el día 28 de octubre de 2013. Considera que es momento
ahora para recordar este tema, ya que en declaraciones recientes, el nuevo presidente de la Junta
de Compensación de Arco Sur, ha manifestado que se atraviesa un mejor momento, y que se
pueden acometer nuevos proyectos, por lo que considera que también se puede abordar la
construcción de estos puentes, que cree que es una deuda pendiente con los vecinos de la zona.

Toma la palabra D. Javier Portero, vocal del Partido Popular de esta Junta, que se muestra favorable
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a esta propuesta, ya que considera que es muy necesario para Valdefierro que pueda abrirse y
comunicarse con su entorno. Cree que debe hacerse con el mayor consenso posible y que se
ejecute de forma rápida.

Toma la palabra D. Miguel Ángel Pascual, vocal de Ciudadanos de esta Junta Municipal, que se
muestra también favorable a esta propuesta, que debería realizarse lo antes posible, y cree que si
hay que dar prioridad a uno de los dos puentes, debe acometerse primero el de la calle Hydra, por
los problemas que se observan en la actualidad de retención de tráfico en toda la zona de la calle

Biel, agravados por la expansión de esta zona.

Toma la palabra D. Joaquín Aznar, que quiere intervenir como futuro vecino de la zona, para
proponer que, hasta que se pueda ejecutar esta infraestructura, se deberían tomar medidas para
aliviar los problemas de retención de tráfico que se observan en la rotonda de la calle Biel.

Interviene en este momento D. Constancio Navarro, representante de la A.W Vía Verde-La
Floresta, que señala que con la intervención que se va a realizar a través del proyecto del bosque
de los zaragozanos en esa zona, la construcción de los puentes sería el complemento más
adecuado.

Toma la palabra D. Jesús Picazo, representante de la A.W. Las Estrellas, que señala que desde la
asociación a la que representa se ha reclamado este tema en numerosas ocasiones, cree que este
es un asunto de responsabilidad política, que no entiende por qué no se ha llevado a cabo todavía,
ya que es una infraestructura necesaria para la ciudad, que beneficia a todos los vecinos, no solo a
los de Valdefierro.

Sometida la moción a votación, la misma es aprobada por unanimidad.

7.' Ruegos y preguntas.

Toma la palabra D. Jesús Ribagorda, que quiere intervenir sobre los siguientes temas:

• Solicita información acerca de los actos festivos que han solicitado realizar en vía pública en
Valdefierro, y que han presentado por registro.

• Solares que se encuentran en mal estado en Valdefierro. Concretamente en la calle Boyero,
40, hay uno que requiere limpieza y desbroce, y que linda con una vivienda, con el riesgo
que supone en caso de incendio. Hay más solares en Valdefierro, que se compromete a
comunicar a la Junta para que se pueda solicitar la intervención oportuna.

• Limpieza de los Jardines de la Estrella Polar. Los desagües están obstruidos.

• En la calle Federico Ozanam hay gran cantidad de excrementos de perros.

La Concejal-presidenta contesta que Servicios Públicos estudiará la petición de realización de actos
en vía públcia, que de momento solo recoge las fechas, los horarios y las ubicaciones de esos
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actos, y que solicitará toda la información y documentación complementaria que es necesario
presentar en estos casos, y que resolverá concediendo o denegando la autorización
correspondiente, en función de si se cumplen o no todos los requisitos legales establecidos.

Toma la palabra Dña. Juliana Algaba, representante de la A.VV. Aldebarán, que quiere intervenir
sobre los siguientes asuntos:

• Comunica que han recibido bastantes quejas por plaga de cucarachas en la calle Osa Mayor
y adyacentes, probablemente por las obras de renovación integral que se están haciendo
en estos momentos.

• Las obras del quiosco de la Plaza de la Armonía siguen igual, con restos de basura y
escombros y el vallado en mal estado. +

• Comunicó hace unos días por mail a la Junta de Distrito el mal estado en que se encuentra

el asfalto de la calle Altair. También se señala el mal estado de la calzada de Berenice, que
va a ser reparada en la operación asfalto de este año.

• Solicita información de cómo se va a realizar el cierre de las gradas del Centro Cívico de
Valdefierro y en qué fechas está previsto hacerse.

• Informa del éxito de participación de la semana cultural que ha organizado la Asociación a
la que representa, y quiere agradecer al Centro Cívico y a la Junta de Distrito su apoyo, así
como la solución aportada a la falta de espacio que había para poder celebrar los actos del
hermanamiento con el municipio de Campillo de Llerena previstos para septiembre.

Toma la palabra D. Antonio García Moreno, representante de la A.W. Oliver Centenario, que
interviene sobre los siguientes temas:

• Se ha solicitado dos veces este año el vaciado y limpieza del lago del Parque Oliver, que
produce mal olor y proliferación de insectos, quiere saber cómo está.

• La zona del corredor verde presenta muy mal aspecto por suciedad y restos de basura.

• El riego por goteo de los árboles que hay en la calle San Alberto Magno con Lagos de
Millares hace tiempo que no se pone en funcionamiento.

• Solicita información de si se va a proceder a eliminar las colonias felinas que hay en Oliver,
al igual que le consta que se ha podido hacer en Valdefierro y en Miralbueno.

• Solicita de nuevo que se realice limpieza y baldeo de aceras en la calle Antonio Leyva.

• Solicita de nuevo que se realice limpieza y desbroce de los solares de la parte trasera del
Centro Cívico Oliver.
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Toma la palabra D. Javier Belloch, representante de la Asociación Cultural y Deportiva Escalerillas,
que indica el problema que les supone, sobre todo a las asociaciones pequeñas, los gastos
financieros, que tienen que soportar porque el Ayuntamiento les obliga a tener una cuenta abierta
para el cobro de la subvención, pero sin embargo no admite esos gastos financieros como gastos
subvencionables.

La Concejal-presidenta propone enviar un escrito al Consejero de Participación Ciudadana,
proponiendo la posibilidad de que se admitan estos gastos en la subvención.

Toma la palabra D. Antonio Ruiz, representante del grupo municipal VOX, que interviene sobre los
siguientes temas:

• Considera que existe efectivamente un problema de seguridad por la velocidad a la que
circulan los vehículos en determinadas zonas del barrio, aunque entiende que esto no es
una cuestión que esté ligada a la apertura de nuevas infraestructuras. Cree que la Policía
Local debería reforzar la vigilancia para impedir estas prácticas, que se producen sobre todo
por la noche y los fines de semana.

• Informa sobre la deficiente limpieza de los contenedores, que considera que no se está
realizando adecuadamente, sobre todo en la zona de Miralbueno y Oliver.

Toma la palabra un representante del Club Baloncesto Valdefierro, que quiere intervenir sobre los
siguientes asuntos:

• Solicita el cubrimiento de las pistas exteriores del C.D.M. de Valdefierro, ya que los espacios
de los que se dispone en la actualidad son insuficientes.

• Considera que el reparto de los espacios en los pabellones de Zaragoza se debería
adelantar, como ocurre con los Federados, para no tener que esperar hasta octubre para
conocer la disponibilidad y cómo se resuelven las asignaciones, para que las entidades
usuarias puedan organizar las actividades a principios de septiembre, con el comienzo del
curso escolar.

La Concejal-presidenta contesta que la nueva jefatura de Servicio de Instalaciones Deportivas está
estudiando la posibilidad de realizar el cubrimiento de pistas en varios centros municipales, siendo
uno de los que se considera el de Valdefierro, estando pendiente la redacción del proyecto. Con
relación a la asignación de espacios en Centros Deportivos Municipales, esta Junta Municipal no
tiene competencia ninguna.

Toma la palabra D. Jesús Picazo, representante de la A.VV. Las Estrellas que interviene sobre los
siguientes temas:

• En relación con lo que se acaba de hablar de insuficiencia de espacios en instalaciones
deportivas, quiere solicitar información de cómo se está planificando el aumento de todos
los servicios e infraestructuras que se van a tener que incrementar debido al aumento de
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población que se va a producir en Valdefierro como consecuencia de todas las viviendas
que se están construyendo.

• Solicita información de cuándo se va a realizar la entrada a Valdefierro desde Avda. Manuel

Rodríguez Ayuso, desde sentIdo salida de la ciudad, para tener una alternativa a la actual
por calle Biel, que tiene un trazado muy largo y lleno de curvas, cuyos inconvenientes se
han comentado ya en plenos anteriores.

La Concejal-presidenta contesta que sobre el tema de la entrada a Valdefierro, se consultará con
Movilidad Urbana, puesto que es el Servicio que tiene que coordinar la ejecución de esta nueva
vía, aunque haya una parte que dependa del Área de Infraestructuras.

Toma la palabra D. Manuel Monzón, representante de la A.W. Oliver Centenario, que interviene
sobre los siguientes temas:

• Quiere señalar los problemas que se producen de seguridad vial y ruido nocturno.

• Junto al corredor verde, a la altura del Ceip Ramiro Solans, se ha detectado la práctica de
partidos de fútbol nocturnos, con los consiguientes destrozos de la zona verde y el ruido y
molestias para los vecinos.

• En el corredor verde, a la altura del Club de Fútbol de Escalerillas, junto al Parque Oliver se
ha establecido una zona donde se práctica el consumo de bebidas alcohólicas.

• Sigue habiendo problemas de suciedad y acumulación de basura junto a las zonas de
contenedores, entiende que debido a un mal uso por parte de algunos vecinos, pero
también por un insuficiente servicio de limpieza pública. Se ha observado que en muchas
zonas, en la recogida de los contenedores por parte de los vehículos, se derrama cierta
cantidad de restos, debido a que no están adecuadamente embolsados.

Toma la palabra D. Carmelo Trigo, representante de la A.W. Oliver Centenario, que interviene
sobre los siguientes asuntos:

• Solicita la posibilidad de construir algún refugio o zona para protegerse de la lluvia en el
Parque Oliver, ya que solo existe la zona del quiosco y considera que es insuficiente.

• Solicita que se realice el mantenimiento de los andadores interiores del Parque Oliver, ya
que han recibido quejas de que se encuentran en mal estado.

• Solicita que sea retomado un documento presentado por la Asociación a la que representa,
sobre diez puntos a tener en cuenta en la prestación de servicios en el barrio Oliver.

Toma la palabra D. Joaquín Aznar, que interviene como futuro vecino de Valdefierro, que informa
del mal estado en que se encuentra el Parque de Valdefierro y el Anfiteatro Verde, situados junto
al Canal Imperial de Aragón, a lo largo de la calle Centauro. Esta zona está llena de grafitis y con
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restos de mobiliario que son depositados de vez en cuando.

Toma la palabra D. José Gracia, representante de la A.W. Aldebarán, que quiere intervenir sobre

los siguientes temas:

• Por las obras de la G-57-6, en la confluencia de las calles Avda. De los Volcanes, Orquídea y
Francisca Millán, se produce un estrechamiento de la acera, que pasa de 4,5 metros a 1,2
metros, que considera insuficiente.

• En la calle Obispo Peralta se están realizando obras de reforma, solicita información de
cómo van a quedar las aceras.

Toma la palabra D. Antonio Lascorz, representante de la A.W. Hispanidad, que interviene sobre los
siguientes temas:

• En la rotonda de los enlaces hay una zona no urbanizada, que requiere limpieza y desbroce,
además hay un pequeño solar particular donde se acumulan restos de suciedad y algunos
enseres

• En la zona verde que se encuentra situada frente al Ceip Hispanidad, en la calle Océano
Atlántico sigue pendiente la renovación del adoquinado, habiéndose producido ya un par
de caídas de peatones.

• Hay un problema de una colonia felina en la zona donde se sitúan los tres centros
educativos de la zona de Hispanidad, el Colegio Público, el Centro de Educación Infantil y el
de Formación Profesional, ya se planteó el tema al Consejero responsable, pero parece que
las actuaciones realizadas por el Ayuntamiento no están dando los resultados esperados,
además del problema que existe por la legislación vigente en materia de protección animal.

• Solicita en nombre del Ceip Hispanidad, colaboración por parte de la Junta Municipal para
la renovación del suelo de la biblioteca, dentro de un proyecto participativo que incluye el
trabajo de toda la comunidad escolar para la renovación de este espacio.

• Quiere agradecer la implicación y el trabajo realizado por la Concejal-Presidenta de esta
Junta Municipal, Dña. Patricia Cavero, para que salga adelante la remodelación de la calle
Hayedo, salvando todas las dificultades que se han encontrado.

La Concejal-Presidenta, informa de que se ha llevado a cabo una revisión del proyecto inicial, que
era de 2009, y que se ha incrementado en un 16%. Con ese incremento se sacó a licitación y el
plazo terminó el pasado día 20 de junio, por lo que mañana viernes se va a proceder a la apertura
de sobres. Lo único que se puede adelantar, por tanto, es que la licitación no ha quedado desierta,
aunque se desconoce, a fecha de hoy, qué ofertas se han presentado. Por tanto ya se cuenta con
todos los trámites necesarios hasta ahora, y se espera que puedan cumplirse los plazos previstos.
Quiere agradecer la labor de todos los técnicos municipales que han intervenido por su trabajo y
dedicación, y también el apoyo recibido de los vocales de todos los grupos políticos de esta Junta
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Municipal de Oliver-Valdefierro.

Toma la palabra D. Carlos Cebollada, representante de la A.VV. Hispanidad, que solicita información
acerca de si la Policía Local sigue patrullando periódicamente en las zonas privadas de uso público
del barrio de Hispanidad, ya que últimamente no han detectado presencia de efectivos. En la zona
verde frente al Ceip Hispanidad, en la calle Océano Atlántico, hay algunos bancos que requieren la
renovación de algunas tablas de madera.

Toma la palabra el representante del Club Baloncesto Valdefierro, que interviene sobre los
siguientes temas:

• Considera que estaría bien instalar cámaras de seguridad, para poder controlar quién hace
un mal uso de los contenedores.

• Con respecto a la proliferación de grafitis, cree que sería positivo poder disponer de un
espacio donde llevar a cabo estas obras, para evitar que se realizaran en otras zonas de
manera incontrolada.

Toma la palabra D. Paulino Martínez, vocal del PSOE de esta Junta Municipal, que quiere intervenir
para agradecer a Dña. Rosa Manrique, oficial de mantenimiento del Centro Cívico de Valdefierro, el
trabajo realizado a lo largo de todos estos años, ya que hoy es su último día de asistencia, al
acceder a la jubilación.

Interviene Dña. Rosa Manrique, que señala que ha trabajado muy a gusto todos estos años, y
quiere agradecer a los usuarios y compañeros el trato que le han dispensado.

La Concejal-Presidenta quiere que quede constancia también del agradecimiento de toda la Junta
Municipal y de todo el Distrito a esta trabajadora, por los años de servicio prestados y la labor
realizada.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión por parte de la Concejal-Presidenta,
siendo las 20 horas y 25 minutos.
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